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Eco e II «trash» 
telematico 

Cestinare le «informazioni 
,spazzatura» die antvanq dai cahali 
telematid tipo Internet E questa, in 
sintesi, la «fik»ofia» propostaida 

Umberto Eco in un'intenista riportata nell'ultimo numero della 
rtvista«Telema^ Secondo Eco, ilrapporto tra telematicae 
infoimazkMie coniporta conseguenze positive e negative. Tra 
quests, quelle di vedersi nwesciart addosso «infontiazioni su 
infomuzktfii, semptcdi piii, col risdik) die, superando certi 
llvelli, tutto si confonde e perde di vakm». 

Bogi: «Cosi si liberano 
risorse per il pluralisms 
L'onorevole Giorgio Bogi, relatore della commissione per il 
riassetto del sistema delle comunicazioni, presieduta da 
Giorgio Napolitano, si dice d'accordo, nella sostanza, con 
quanto affermato da D'Alema. «L'impostazione del segre
tario del Pds mi sembra corretta». Nessuna penalizzazione 
per la Rai, siachiaro, ma la necessaria ridefinizione dei due 
maggiori gruppi per far posto anche a soggetti nuovi per un 
mefcatodiversO. 

ClARNELLI 
slali. 

Quail regole base avete segutto 
nel vostro lavoro di «rfscrittura» 
del sistema? 

lnnanzitutto di non lavorare per fis-
sare il numero di teti di proprieta 
ma sempte sulla petcentuale della 
coraplessiva capaeita del sistema, 
in modo da garantire una sufficien-
temolteplicita. Equesto vale sia per 
il private) che per qualunque altro 
soggetto slia nel sistema. I limiti, 
quindi, devono per forza essetci. E 
noi abblamo proweduto a stabilirli 
non preoccupandoci di quante reti 
ne sarebbero derivate. Per quanto 
riguarda le risorse abbiamo stabili-
to un limite alia quota di mercato 
(D'Alema l'hacorrettamenteripor-
tato) che rende libera una parte 
consistente di esse, Consentendo 
cosl ad altri soggetti di entrare nel 
mercato. Sulla base da noistabilita, 
comunque, Rai e Fininvest dovran-
no ridurre le risorse. Questo anehe 
perlatuteladetliedncorrenzaiehe." 
nessuno si pud consentife di ferire, 
nemmenolaRai, n 

Nell'amblto defla norniakva anti
trust come doveva essere, alkm, 
il servizio pubblko? 

La tesi piu diffusa nella maggioran-
za delle (orze politiche, non dimen-
ticando la necessity di un regime 
transitorio di vario tipo, propende-
va per unaregionalizzazionedi una 
quota consistnnte dei programmi. 
Possibilmenle una rete che corri-
spondesse a delle macroregioni. 
Ed effettivamente, considerando 
questo settore come piu attinente 
al servizio pubblico, si era pensato 
che questa articolazione poteva 
non avere pubblicita tabellare ma 
solo pubblicita istituzionale. Quin
di, certamente I'indispensabilita di 
un servizio pubblico, Certamente 
che questo servizio pubblico abbia 
logiche editoriali per mantenere 
I'audiens, II tutto in una articolazio-

• ROMA. -Ad una riduzione biso-
gna andare, altrimentl non ci sono 
risorse per altri. Cosl come nel set-
tore a pagamento nessuno pud ac-
quisire risorse piu di una certa per-
centuale. Questa deve essere, a 
mio awlso, la togica complessiva 
del sistema». Giorgio Bogi, relatore 
della commissione speciale per il 
riassetto del sistema radiotelevisivo 
presieduta da Giorgio Napolitano, 
intervene nel dibattito suscitato 
dalle affermazioni di D'Alema a 
proposito del future della Rai, Ed 
aiichese I'articoloche riguardava il 
servizio pubblico non era stato an-
cora affrontato quando I lavori so
no stati interrotti dalla fine anticipa
te della legislature («peccato, altre 
tre settimane e ce I'avremmo fat-
ta») e evidente che della Rai rifor-
mata se ne era gia cominciato a di-
scutere; Incontri bilateral! con i rap-
presentaotl di tutte le forze politi
che, Ed anche confronti con la pre-
sidenteMorattierappresentantidel 
vertice"Szlendate, "quest! ultimi, fin 
neile cariche piu elevate, d'accor
do sulla necessita di una ridefini
zione degli spazi, la signora che ne 
voleva sempre di piii accusandoci 
divoler amputate la sua Rai-. 

Onorevwe logi, e stato rtchiama-
to Inch* H lavoro deNa commts-
sione di oil lei era relatore. Quan-
toaprapositor 

La commissione, in quanto tale, 
neppure in un comitate ristretto ha 
affrontato II problema Rai. Unavol-
ta definiti gli elementi di antitrust 
del sistema che riguardavano in 
massima parte il private ma non 
sola, camprendemmo che la possi-
bllita di glungere ad una definizio-
nedell'lntera materia I'avremo avu-
ta solo quando avremmo affrontato 
il problema del servizio pubblico. 
Questo non significa che contatti 
bilateral! istruttorii, da parte mia 
che ero il relators, non ci siano 

Antitrust e Autorfta dl garanzla 
Le declslonl gia assunte 
dalla Commissione Napolitano 

La commissione Napolitano non ha potato condudere I suoi 
lavori imlosckMriimentoairijdpatodetle Camera, mae 
riusdtaamettmnerosu bianco due artkoli die sono 
determinant! per ridisegnarel'assetto del futuro del sistema 
radMelevisivo:q>Klloriguardam>leposizionidomlnantie 
quello die btttulsce I'autortta di garanzie per le 
comunicazioni. La commissione non ha avutoil tempo per 
affroiitarel'articoiorigiiardaiiteilservizio pubblico che II 
relatore Giorgio Bog), aveva redatto In tie divene versioni 
anche se, sostanzlalmente, II testo unlco si awiava a 
prevedereperlanlunaretenazionaleconpubblidtaeuna 
rete ftderalista concanone. 
L'artkolo suhe posUoiii dominanti, elaborato daNa 
commissione,prevedevacheHlimh^antitrustmrtferinwnto 
altotale delle rcfltelevtslve fosse del 20 per cento; alle risorse 
del solo settore radlotelevisvofossedel 30 per centoealle 
risomddsettoriradlotelevisivotdell'editoria.nelloro 
complesso,del20percento.Suquestonuovoassetto 
ddl'enttttenza,Ucommissioneavevapnvistolavigllanza 
ddl'autoitiadi garanzie per lecoimiiiicazioni.lcomponemidi 
essa.cheavrebbeassorbttolecompetenzedHGaraiiteper 
I'editorla, sarebbero stati dl nomina partamentare. 

ne di societachp, con la separazio-
ne dei bilanci, rispetti i limiti stabiliti 
per tutti. Rai e Fininvest, quindi, ve-
dranno comunque ridotta la quota 
di prelievo pubblicitario. Questo ra-
gionamento fu fatto anche perche 
I'espansione tecnologica del siste
ma aprira nuove possibilita per sog
getti diversi, E, quindi, ancor piu bi-
sognaiattreto^c6ntro"la!possibi»i' 
lita di una bosiziorie dominahte. 

SiriU base del hingo lavoro svotto 
su questi temi, a suo ghidtilo la 
posUMte espressa daD'Alema e 
dacondMderef 

L'impostazione del segretario del 
Pds mi e apparsa corretta sia per 
quanto riguarda l'assetto comples-
sivo del sistema che a proposito di 
alcuni ostacoli che noi incontram-
mo in commissione a proposito 
della impossibilita di tenere separa
te le attivita della comunicazione. 
Le societa faranno anche teleco-
municazione. II problema e che 
esista un'autorita indipendenteche 
garantlsca che non si costituiscano 
posizioni dominanti. Per questo e 
necessaria una normazione flessi-
bile, che e sempre una cosa positi-
va. Mentre, se devo trovare un limi
te al ragionamento del leader del j» 
Pds e la troppa rigidita che, invece, 
I'evoluzione tecnologica non ri-

D'Aiema ha partato di toble as-
senta di pubbiicita nel servizio 
pubblico. Noi qui abbiamo parlato 
di una petcentuale. Qual e secon-
dOMIastndagiusta? 

Ribadisco che nulla di ufficiale e 
uscito dalle consultazioni di cui ho 
parlato. Per quanto mi riguarda so
no d'accordo <S6ii ilisegtetarioidel 
Pds, ma la maggioranza dei'partiti, 
dai Progressisti a Forza Italia nelle 
consultazioni informali che ho avu-
te, non si sora> espressi a favore. 
Mentre I'accordo sui limiti delle 
quote di mercato anche a proposi
to del servizio pubblico e stato una-
nime. E questo e il vera meccani-
smo di tutela. II lavoro della com
missione, secondo me, pufi riparti-
redaqui. Echiudersi rapidamente. 

E ingiusthlcato, allora, il timore 
espresso dai lavontor) ddla Rai? 

Un grande sistema va disegnato. 
Poi si affrontano gli eventual! pro
blem! che ne derivano. Credo, co
munque, che in questo caso non si 
discuteri di disoccupazione. Ma di 
occupazione diversa, calibrata sul-
1'evoluzione del'mercato. Magari 
con piu di una societa di servizio 
pubblico al posto di una struttura 
sempre piu grande e ingovemabile. 

Neanche a Pasqua 
Miglio si commuove 

m Pasqua dipassione; la tve tutto 
un pullulare di centurioni e gladiato-
ri in odore di santita. Gonnellini, el-
mi, polpacci hollywoodiani e, ogni 
tanto, un miracolo. Siccome non 
possiamo non dirci cristiani, sentia-
mo una gran voglia di essere piu 
buoni. Ma come si fa? La prima cosa 
perfida della giomata I'abbiamo 
sentita ieri di primo mattino alia ras-
segna stampa di Radio Radicale. 
Ce il solllo minuzioso reportage 
sulle fnosse, le dichiarazioni e i 
ruttinl antipartitocratici di Marco 
Pannella. Sgarbi annuncia che il 
suo socio sara ministro degli Este-
ri, Annuncio gia sentito tante volte, 
ma fa sempre il suo effetlo: risatina 
nervosa, prurito, raschio in gola, 
Qualche volta singhiozzo. Ci si 
consola pensando che, tanto, il 
Polo perdera e poi Berlusconi non 
e mica cosl scemo. 

Via, su altre reti. Altre rassegne 
stampa. Finalmente una buona 
notlzia: il circo Orlei non fara pit'i 
lavorare gli animali, costringendo 
le belve a farcl rldere. Consoliamo-
ci, in attesa che qualche milione di 
mucche innocent! vengano assas

sinate da quegli stessi amorevoli 
alievatori che le hanno fatte am-
malare. E torniamo spericolata-
mente su Radio Radicale per senti-
re in diretta 1'autodifesa di Bruno 
Contrada: caspita, che film! L'ami-
co assassinato, il giovane poliziot-
to -norto tra le sue braccia, gli ac-
cusatori di oggi che, «quando veni-
vano anestati, bisognava tenere a 
Ireno gli uomini perche non ii 
massacrassero di botte». E una 
sceneggiatura di Scorsese, con in 
piu un senso gretto e polveroso 
dello Stato, della gerarchia e della 
camera, che nei film americani 
non potra essere mai cosl borboni-
co.Contrada parla tre ore. II giudi-
ce, slremalo, lo invlta a condude
re: «L'imputato ha dirilto di fare 
una dichiarazione, non di rifare il 
processo». Arrivano i tg di mezzo-
giorno e riecco Contrada. Faccia 
lerribile. Sembra Previti coi capelli 
piu lunghi. Ripete: «Non ho mai 
tradito lo Slato», Poi e'e Paolo Li-
guari.Allacchera i giudici che ac-
cusano Contrada? No, Spiega il ve-
ro motive della crisi della carta 
slampala: i ledattori non lavorano 

neanche due ore al giorno. Che 
meraviglia! Come nei film: giorna-
listi alia Humphrey Bogart, scopro-
no delitti, amano Lauren Bacall e 
al giornale non mettono neanche 
piede.Ma si, e cost che vogliamo 
essere. E fa bene Liguori a fustigar-
ci. Prima o poi, pentiti, ci presente-
remo in redazione, ci metteremo 
le dila nel naso e ce le toglieremo 
solo per dare due o tre colpetti al
ia tastiera del computer. Vi ricor-
date il documento interno di Forza 
Italia che consigliava il boicottag-
gio del «Corrierone<? Liguori ese-
gue.La crisi dei ginrnali non dipen-
de dallo strangolamento esercitato 
dai padroni della pubblicita (leggi: 
Berlusconi), ma da noi cronisti 
che lavoriamo due ore al giomo. 
Che lo sappiano i metalmeccanici. 
E se il Coniere scrive che e'e un 
grave conflitto di interessi tra Ber
lusconi e lo Stato, si trailers di 
scarsa professionalita. 

Ma ecco un'altra faccia da catti-
vo cinematografico, genere piu 
horror che giallo. E il professor Mi
glio che intervene a una Iribuna 
politica lombarda e dichiara alia 
sua maniera spiccia: «Si applica il 
13S. poi si va al referedum e si 

cambia la Costituzione. Un siste
ma piu lungo, ma e sempre me-
glio del pastrocchiw. Piu tardi An
tonio Maccanico a Tappeto mlan-
te awerte: «Guai se ogni maggio
ranza di governo facesse la sua 
Costituzione: sarebbe la fine di 
ogni democrazja». Una preoccu-
pazione che non assilla certo il ga-
rantista Alfredo Biondi, riesumato 
da Cecchi Paone insieme, pensate, 
a Ugo Intini. 

Tregua sui fronte del fisco? Per 
forza: ieri non abbiamo visto Ber
lusconi in tv. Dov'e? Ad Arcore, a 
Brugherio, in una delle sue otto vil-
le in Sardegna? Sta bene? Quando 
pud parlare di tasse da tagliare al
le aziende, il padrone della Finin
vest e felice e gongola nel suo 
doppiopetto scolpito. A proposito, 
cavaliere, sempre per la simpatia 
che abbiamo per lei, le vorremmo 
dire che potrebbe anche variare 
i'abbigliamento. Guardi Clinton: in 
giubbotto, in calzoncini corti, col 
cappellino e via adattando 1'abito 
alia circostanza. Per non parlare 
del principe Carlo, che passa dai 
gonnellino scozzese a quello di 
paglia, quando va in territori esoli-
ci. Perfino il Papa si e messo il co-
pricapo da Sioux e lei sempre con 
la slessa cravatta! Si sciolga, cerchi 
di assomigliare di piu al suo eletto-
rato. Basta tv: adesso dicono che 
sara decisivo il porta a porta (non 
quello di Bruno Vespa). Si faccia 
confezionare una bella tuta blu e 
si presenti, per esempio, ai cancel-
li della Fiat. Per I'assunzione non 
e'e speranza, ma conoscera tanta 
brava gente che paga le tasse fino 
all'ultima lira. 

Giorgio Bogi Marco Marcotulli 

I pubblicitari 

«Attenti 
a fare passi 
awentati» 
• ROMA. «Togliere per principio la 
pubblicita dalla Rai £ un enure»: Al
berto Contri, presidente della Fede-
razione Italiana della Comunicazio
ne interviene sulle dichiarazioni del 
segretario del Pds,«La pubblicita e 
una nsorsa importante per il sosten-
tamento del servizio pubblico. Inol-
tre la Rai e considerata dalle aziende 
un ottimo veicolo per raggiungeie i 
consumatori: possiede canali con 
alta audience, anche se penso - ha 
aggiunto contri - che occoira trovare 
un punto di equilibrio nella pro-
grammazione che non sia basata 
prevalentemente sullo spettacoloi, 
Secondo il president della ledera-
zione, costituita da diverse associa-
zioni che operano nel campo della 
comunicazione, della pubblicita e 
dei marketing, <non sarebbe auto
mation il trasferimento di risorse dal
la Rai ad altre concessionarie, se il 
servizio pubblico non potesse piu 
raccogliere pubblicita. Occorre cau-
tela prima si deve favorite il merca
to, col superamento del duopolio e 
I'mgiesso dl nuovi soggetti, poi si 
pu6 pensaie a ridurre il peso della 
Rai Non va bene I'ipotesi inversa». 
La Rai, ha rilevato Contri, non e un 
caso anomalo in Europa: vivono di 
risorse miste anche le tv pubbliche di 
Svizzera, Germania, Irtanda, Olan-
da Austria, BelgioeFrancia. 

Hanno I contrario solo il canone i 
servizi pubblici di Norvegia, Svezia, 
Finlandia e Gran Bretagna. Solo 
pubblicita, invece, in Grecia e S|.a-
gna. 

1946 -1996 
ANNI 
di lavoro 
e solidarieta 

1996: comple cinquanf annl II progetto COOP LAT. 
Mezzo secolo di costante cresclta nel lavoro, 

con I'intelligenza di chi sa comprendere i mutamentl 
ed interpretare I nuovi blsognl del clttadlnl. 

con i suol 1.500 sod e sedi decentrate In numerose regionl 
COOP LAT e oggi una delle maggiori aziende dl servizi in Italia. 

Puiizie, manutenzlonl e servizi alle Imprese, ecologta ed igiene urbana, 
beni cuituraii, implantl sportlvl e spazi espositlvi: sono numerosi 

I settori in cui e attlva COOP LAT. 
grazle ad una moderna organlzzazlone aziendale che sa conlugare 

i valorl della solidarieta e della mutallta con Imprenditorlalita, 
efflcienza e quanta dei servizi. 

COOPLAT 

Le nostre proposte 

Romano Prodi e Walter Veltroni 
discutono con 

gli Stati Generali della Cultura 
e della Comunicazione 

Roma, 11 aprile 1996, ore 10 
Teatro Eliseo 


